

Publicación Integradora del Postdoctorado del IUNIR

# DESAFÍOS EN DOCENCIA E INVESTIGACIÓN PARA EL NUEVO SIGLO

Coordinadores

Mario A. Secchi

Graciela Venera

Carlos Daniel De La Vega Elena

Nicolás Rodríguez León

  
**IUNIR**  
EDICIONES

# PRÓLOGO

El objetivo general del Postdoctorado es desarrollar el conjunto de habilidades requerido para identificar áreas de investigación de alto impacto. La capacitación postdoctoral está diseñada para que los Doctores consoliden y amplifiquen las competencias en las áreas del pensamiento analítico, técnicas de investigación, presentaciones públicas, escritura profesional y liderazgo académico.

La transición del Doctorado al Postdoctorado es una etapa de desafío ya que deben tener metas claras, un dominio del área temática y demostrar que son miembros productivos de su comunidad. Se espera del postdoctorado una investigación novedosa e independiente.

El Programa Postdoctoral en Docencia e Investigación del IUNIR está dirigido a Doctores de universidades nacionales y extranjeras que soliciten plazas de postdoctorado para continuar su formación. Consiste en realizar tareas de investigación especializada cumpliendo con algunos requisitos académicos formales, como Cursos y Seminarios presenciales finalizando con la escritura y publicación de un artículo original. Tiene una duración mínima de 30 créditos académicos. Cada crédito implica diez horas docentes. Con la aprobación de cada curso se obtienen cinco créditos académicos. De todos los cursos optativos propuestos se deben cursar como mínimo cinco.

Se proponen cursos en tres áreas:

## Área de Docencia

- Liderazgo en Gestión Universitaria
- Políticas en Educación Superior
- Competencias del docente universitario

## Área de Investigación

- El dato y su análisis
- Investigación cualitativa. Indicadores y herramientas

## Área de Integración

- Tesis Doctoral. Competencias del Director de Tesis. Modelos de formación y asesoramiento
- Taller para la publicación de artículos científicos y tesis

Una vez aprobados los créditos, el Doctor deberá publicar un artículo original relacionado con Docencia e Investigación.

El IUNIR, a través del Postdoctorado, se propone incentivar a nuestros Doctores egresados y a los de otras Universidades en ese quehacer continuo que es la docencia y la investigación científica.

En esta primera Cohorte del postdoctorado del IUNIR en Docencia e Investigación, se ha puesto énfasis en algunos aspectos vinculados a las Tesis Doctorales de los aspirantes al Diploma.

Los artículos aquí publicados son producto de una elaboración personal y original, proveniente de Doctores de diferentes profesiones, con distintos enfoques, corregidos y revisados a través de un proceso bidireccional entre los autores y el Departamento de Investigación del IUNIR.

Hemos respetado la IDEA original de cada autor, siempre y cuando cumpliera con las normas establecidas.

Este primer volumen, refleja la primera experiencia, hecha con mucho esfuerzo de ambas partes.

Es nuestro interés que estos trabajos finales del postdoctorado, no sean los últimos para los Doctores, sino que, al igual que el doctorado, sirva de elemento motivacional para seguir investigando, produciendo nuevos conocimientos y publicando sobre la propia práctica docente, nuevas tendencias pedagógicas, o cualquier investigación original.

Este volumen en su conjunto, además de plantear artículos con ideas originales, constituye un ensamblado de diversos temas que plantean nuevos desafíos para nuevos tiempos que están por venir.

Esperamos que su lectura sea provechosa, como lo ha sido para nosotros.

Prof. Dr. Mario A. Secchi  
Director Programa Postdoctorado IUNIR